
谈新戏：
和林保怡演姐弟，要做更多功课

新闻晨报：先谈谈在《刑侦 12》的角色吧！
陈法蓉： 我演的丁少芸是一个外国回来的鉴证探员，我

觉得这个故事特别有趣的地方在于每个人物心中都有很大
的秘密。当然，秘密是什么我就不能告诉大家了，希望大家自
己看了才知道（笑）。

新闻晨报：连续两年接演 TVB 作品，是什么打动了你？
陈法蓉：之前我有回 TVB 拍了戏（《一舞倾城》），还入

围了“大湾区视后”（“万千星辉颁奖典礼” 大湾区最喜爱
TVB 女主角），最后虽然我输给了钟澍佳总监制的《新闻女
王》（的女主角），但我想我还要再来一次。
颁奖那天晚上，钟导来找我说，有个戏很想找我。他当时

没说什么故事，可我心里已经同意了；后来知道了故事细节，
又是和保怡哥合作，我非常开心。毕竟我在TVB很多年，但
我们从来没有合作过电视剧，之前在电影《龙腾四海》也没
有对手戏。

新闻晨报：演林保怡的姐姐会有顾虑吗？
陈法蓉：没所谓，作为演员，我还演过郭晋安的妈妈———

虽然是古装剧那种“长生不老”的妈妈（笑）。我觉得关键要
像戏里的人，让人相信无论我们的年纪有多少差别，我就是
丁少芸，大家也能投入地看这个故事。

新闻晨报：为这个角色做了哪些准备？
陈法蓉：每一部戏无论戏份多少，我都是把剧本从头看

到尾，这让我更了解自己的角色———因为角色很立体，还可
能会有别人口中的自己。像《刑侦 12》的剧本，我不单只帮
自己做功课，我需要把其他人的功课都做了，然后再揣摩怎
么演得更好，准备的工夫要比其他戏更多。我甚至可以很
“凡尔赛”地说，以前演戏我都很有信心，很知道自己在做什
么；但这部戏我需要通过包括总监制在内的很多人的帮助，
才可以诠释得比较到位。

谈表演：
从零开始，有趣又神奇

新闻晨报：从“香港小姐”出道，最初对表演的感受是怎
样的？

陈法蓉：我的第一部电视剧就是跟黎明、刘青云、林文龙
合作《人在边缘》。当时我刚刚拿到香港小姐冠军，没有任何
渠道学习演戏，表演对我来说确实很新。
我记得那时候中国香港的电视剧很多都是一边拍一边

播，每天我去化妆的时候，都能看到自己的戏在播放。当时监
制还跟我说，“如果演得好，之后你就可以‘嫁给’刘青云；如

果你演得不好，我就让黎美娴‘嫁’”。所以，故事到了最后，
当我发现可以“嫁给”戏里的刘青云，我真的非常开心。后来
刘青云也说我，“虽然没有学过演戏，但是挺聪明的”（笑）。

新闻晨报：你是很自然就能入戏的演员。
陈法蓉：还有一次我跟张学友拍戏，他在戏里要为了我

和另一个男人打架。那时候镜头没有拍我，但我一边看一边
流泪，已经在想“他们是在为我打架”，所以演戏对我来说真
的是一个很有趣的事情。

新闻晨报：有没有哪一部戏突然觉得自己开窍了？
陈法蓉：《巨人》吧，那部戏是和我的好前辈万梓良先生

合作。他非常喜欢鼓励演员。演得好的时候，他会说“阿妹，
演得好”；演得不好，他也会问我“你要不要试着换一种方
法”。从他身上我学到了很多东西，尤其那部戏我们还在新
加坡拿到了一个“最受欢迎女主角”，我真心非常谢谢他。

谈生活：
真心换友谊，上海就像我的家

新闻晨报：很多人说女明星之间很难成为朋友，但是你
和蔡少芬、朱茵、洪欣的姐妹情一直打动大家，怎么看彼此之
间的友谊？

陈法蓉： 曾经有一位很有名的前辈演员就问过我，“女
孩子在娱乐圈能认识真心的朋友吗？”我当时心里想，当然
可以啊，我们真的很亲，就像姐妹一样。
我们大家从年轻时就是很好的朋友，总是真心地对待对

方。如果有部戏找蔡少芬，但她接不了，那他们来找我的话，
我会开心地接戏，她也会为我高兴。同样我如果没时间，是另
外的姐妹接了，我也会为她开心。我们知道彼此的负担、压
力，这些钱谁赚了我们都开心，不会去计较什么。除了大家都
认识的这几位，毛舜筠、黎美娴包括已经故去的罗慧娟，都是
非常好的朋友。我非常幸运有那么多圈内的姐姐妹妹一直对
我很好。

新闻晨报：当年你颇受好评的电视剧《暴雨梨花》是以上
海为背景，对上海你有怎样的印象？

陈法蓉 ： 如果用一个字来形容上海，我会用家庭的
“家”。我在上海住了差不多三四年，非常幸运找到一个自己
喜欢的地方，那段时间也一直不停地工作。更开心的是因为
我住在上海，后来蔡少芬也搬到了上海，住在我的旁边、成了
我的邻居，然后我可以天天去她家蹭饭，很有家庭温暖。包括
以前拍《暴雨梨花》和其他电视剧的时候，我就已经很喜欢
上海了，无论是天气、食物、环境都是我喜欢的，所以如果将
来有机会的话，我说不定还会搬到上海住哦。

晨报记者 曾索狄
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1107 对话

对话陈法蓉：《刑侦 12》，真的有挑战

好久不见的陈法蓉，在 TVB 刑侦悬疑剧《刑侦 12》里再次回归。 她扮演的丁少芸，气场干练、性格执拗，表面冷静而内在疯狂，极具突破的表现让人再次看到陈法蓉
对表演的执着。

在接受新闻晨报专访时，陈法蓉坦言这是一个让她加倍用心的表演。而从 1989 年以香港小姐冠军出道至今，她对表演的领悟也一直在改变：从零基础的懵懵懂懂，
到在前辈的帮助下逐渐进步，表演带给她的一直是“好有意思”的体验。

采访中，陈法蓉也特别谈到此前在上海生活的时光，感慨一切都让她觉得有“家”的感觉，“如果将来有机会，我说不定还会搬到上海住”。


